
    

 
 
 
 

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 66/023/2007 
 
 

 Bau- und Planungsausschuss am 27.08.2007 
 
Zu Punkt 5: Sachstandsbericht zur PCB Sanierung Hellen-Keller-Schule Ratingen 

und Heilpädagogischer Kindergarten Ratingen 
 
KA Fröhlecke teilt dem Bau- und Planungsausschuss mit, dass er und der Kreistags-
abgeordnete, Herr Carraro einer Einladung der Helen-Keller-Schule, die an alle 
Fraktionsvorsitzenden geschickt wurde, gefolgt sind und an einer Besprechung mit der 
Verwaltung und dem TÜV-Rheinland in der Schule teilgenommen haben.  
Herr Fliegauf weist darauf hin, dass die Vorsitzenden aller Fraktionen durch den Schulleiter 
der Helen-Keller-Schule eingeladen wurden. 
 
Herr Fliegauf spricht die Historie der Maßnahme PCB-Sanierung an. Die jetzt geplanten 
Maßnahmen werden von allen Beteiligten der Schule erwartet und unterstützt. Die Sanierung 
soll nun in 2009 endgültig abgeschlossen sein. Außerdem ist eine sofortige Anschaffung und 
der Einsatz zertifizierter Luftreinigungsgeräte geplant, so dass sofort ein PCB-Wert von unter 
300ng/m³ Raumluft in allen Räumen erreicht wird. 
Er verweist ebenso auf die Empfehlung des TÜV Rheinland, in 2008 das Obergeschoss der 
Schule, sowie die Heilpädagogische Kindertagesstätte und in 2009 das Erdgeschoss der 
Schule zu sanieren.  
 
Nach ausführlicher Diskussion bittet KA Krick im Namen der SPD-Fraktion um Einhaltung 
folgender Punkte: 
1. Die Luftreinigungsgeräte sollen kurzfristig angeschafft werden. 
2. Der von der Verwaltung genannte Fertigstellungstermin 2009 sollte festgeschrieben 
werden. 
KA Madeia bittet zur Niederschrift die Entwicklung der PCB-Werte unter Berücksichtigung 
der bisher durchgeführten Sanierungsschritte darzustellen. (s. Anlage 4)  
 
In zwei Sitzungsunterbrechungen (16.01 – 16.03 Uhr, Schulleiter, Herr Beckmann, 16.08 – 
16.12 Uhr Sprecher der Schulpflegschaft, Herr Arps) werden die jetzt vorgesehenen 
Sanierungsschritte begrüsst. 
 
KA Fröhlecke, möchte aufgrund des vorangegangenen Treffens einen neuen 
Beschlussvorschlag unterbreiten. 
An dieser Stelle wird Top 5 zurückgestellt, da die Empfehlung des TÜV dem Bau- und 
Planungsausschuss in Kopie noch nicht vorlag. 
Nach Wiederaufnahme des TOP´s werden den Mitgliedern die Kopien des Gutachtens 
ausgehändigt. Dieses ist noch einmal als Anlage 5 der Niederschrift beigefügt. 
KA Madeia möchte im Namen seiner Fraktion keinen neuen Beschlussvorschlag, sondern 
nur eine Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes und bittet darum, in der nächsten Sitzung 
Herrn Dr. Lange, den Leiter des Gesundheitsamtes, zu diesem Thema einzuladen. 
  
 
Der Sachstandsbericht wird hinsichtlich der vorgestellten Vorgehensweise zur Kenntnis 
genommen. 
  


